

Livry-Info

LE MOT DU MAIRE

Aurons-nous une voie rapide dans nos bois ? NON !

Et ce grâce à la forte mobilisation de tous, nombreux à signer la pétition, et au fait que - d'une même voix - lors de la réunion publique du 23 février 1996 notre très vive protestation a ébranlé M. Jean-Claude Mignon, président du S.I.E.P., qui a annoncé sa suppression sur le document graphique.

Mais ce n'est pas suffisant !

Cette proposition qui était une alternative à C5 et que M. Mignon avait présentée et défendue le 7 décembre 1995 à l'Assemblée nationale, notre député doit au même endroit en demander l'abandon.

Mais C5, rocade sud-est, en avons-nous besoin ?

Je ne crois pas ! Alors abandonnons tous ces projets dispendieux dont la nécessité n'est pas prouvée !

Par contre, nous avons besoin de deux ponts

urbains supplémentaires dans l'agglomération melunaise :

- le premier reliant le Mée-sur-Seine à Dammarie-les-Lys,

- l'autre reliant Vaux-le-Pénil - Livry-sur-Seine à La Rochette,

pour fluidifier le trafic et éviter "l'entonnoir" de Melun. Et en complément, pour optimiser le système, créons éventuellement des voies sur berges paysagées.

Enfin, élaborons un plan de circulation cohérent sur toute l'Agglomération melunaise, assorti d'une interdiction de transit des poids lourds (ce transit se faisant par la Francilienne qui doit s'élargir et le barreau autoroutier Courtenay-Sens).

Nous devons protéger notre cadre de vie et ne plus rien concéder à "la bagnole" pour les générations suivantes.

Le Maire,

Michel Blanchouin



Au cours de la semaine du 26 février au 1^{er} mars, Radio France Melun a consacré un certain nombre d'émissions à Livry. Des élus, des responsables d'associations et divers habitants de la commune ont été interviewés pour parler de l'histoire et de la vie du village. Le jeudi soir, le jeu "Mise en jeu" a été enregistré en public dans la cave de la Villa du Nil, dans une ambiance de franche rigolade comme on peut en juger sur la photo. Les candidats se sont vu remettre des cadeaux offerts par Radio France Melun et la Poste, partenaire de l'opération.



La cérémonie des vœux du maire le 6 janvier a donné lieu, avant de déguster la galette des rois, à la remise des diplômes d'honneur du travail et des récompenses du concours des maisons fleuries.

FINANCES

Où en sont nos finances ?

Le budget primitif 1996 se prépare. Il sera proposé au vote du conseil municipal fin mars. Mais, dès aujourd'hui, nous pouvons faire le bilan de l'année écoulée et estimer notre situation financière pour celle qui débute.

Le compte administratif 1995, ou bilan des dépenses et recettes de la commune, peut se résumer comme suit :

Dépenses de gestion	- 4 196 000
Recettes de fonctionnement	+ 6 096 000
Épargne de gestion	+ 1 900 000
Annuité de la dette	- 919 000
Épargne disponible = E	+ 981 000
Dépenses d'investissement	- 2 679 000
Recettes d'investissement	+ 1 435 000
Besoin de financement = B	- 1 244 000
Solde de l'exercice B-E=S	- 263 000
Rappel résultat de clôture 1994	+ 1 790 000
Résultat 1995	+ 1 527 000

Nota : + Recette ou Épargne ; - Dépense ou Dette.

Le fonds de roulement à la fin 95 reste donc nettement positif. Malgré des ressources très limitées et grâce à une gestion très rigoureuse de nos dépenses, notre situation financière est saine.

Ce bilan positif et un endettement raisonnable (pas d'emprunt en 1995 notamment) devraient nous permettre de confirmer quelques investissements lourds envisagés dans le budget 1996. Rendez-vous donc fin mars pour cette confirmation.

La Commission des Finances

Dites-le avec des fleurs...

Avec le printemps nos bois vont bientôt voir pointer les jonquilles et autres fleurs annonciatrices de la belle saison. Elles sont hélas de moins en moins nombreuses, victimes des véritables "razzias" commises par les promeneurs du dimanche.

Alors de grâce, n'en cueillez pas des brassées entières dont les trois quarts n'atteindront pas le vase et iront directement à la poubelle et surtout, surtout, laissez les bulbes en place.

Un ami de la nature

URBANISME

Un pont trop loin

L'idée existait depuis de nombreuses années : faire passer une voie rapide dans les bois de Livry avec franchissement de la Seine en limite des communes de Chartrettes et Livry, voire quasiment au milieu du village d'après certains plans. Si, une fois de plus, les édiles municipaux ont voulu avertir les habitants, c'est que cette fois l'alerte est plus sérieuse : "on en a parlé à l'Assemblée nationale" (sans que la municipalité en soit informée le moins du monde, ce qui fait toujours plaisir quand on le découvre à posteriori dans la presse...). Notre député l'a proposé en alternative à C5 - C5, l'hydre de la région, le projet qui, quand on le croit enterré, resurgit là où on l'attend le moins. Ce n'est pas rien, C5 ! C'est une liaison autoroutière devant relier les autoroutes A3, A4, A5 et A6. On peut imaginer la chose, nous qui voyons quotidiennement les terres agricoles se couvrir de béton, les bois et forêts céder à la pression de l'urbanisation et de la circulation routière.

Toujours est-il que ce projet de l'Etat, initialement prévu au nord-ouest de Melun, se retrouve déplacé au sud-est ! Ce n'est certes pas par la volonté de la municipalité de Livry, qui n'a jamais caché son opposition à C5. Le député, par ailleurs président du S.I.E.P. (Syndicat intercommunal d'étude et de programmation) chargé d'élaborer le schéma directeur d'aménagement urbain de Melun, le sait bien. Nous le lui avons répété à multiples occasions, et dernièrement à cette réunion du restaurant scolaire. Nous ne l'avions pas invité, c'est vrai, mais il est venu tenter de faire valoir son point de vue, sans grand succès il faut le dire, et en pro-

férant un certain nombre de contrevérités il faut le dire aussi. Par exemple en affirmant que la position de la commune lui était inconnue, ce qui est dur entendre, car dès juin 1994, les délégués de Livry au S.I.E.P. faisaient valoir au député que 1) ils s'opposaient au passage d'une voie rapide sur le territoire de la commune ; 2) ils se refusaient à imposer aux autres communes ce dont ils ne voulaient pas chez eux ; 3) ils participaient activement aux réunions concernant l'implantation d'un quatrième pont urbain devant améliorer le trafic routier dans l'agglomération melunaise.

Ce quatrième pont, une nécessité pour Melun, trouverait un emplacement possible entre Livry et Vaux-le-Pénil et les élus, se ralliant à cette proposition, suivaient ce faisant les conclusions d'une étude commandée par le S.I.E.P. lui-même et faisant apparaître l'efficacité du futur pont comme maximale au plus près de la ville, le trafic horaire tombant de 1 700 véhicules heures au Pet-en-Diable à 300 véhicules heures en limite Livry - Chartrettes ; quand on sait ce que coûte un pont...

Le projet élaboré en conseil municipal de Dammarie-les-Lys ne concerne bien sûr en aucune manière l'agglomération melunaise, il n'a pas pour but de nous faciliter la vie. Ce n'est ni plus ni moins qu'un contre-projet à C5, il faut avoir le courage de le dire et ne pas tourner autour du pot ni pratiquer la confusion des genres. Monsieur le député, contrairement à ce que vous avez voulu faire croire aux participants à la réunion du 23 février, vous étiez parfaitement au courant de l'opposition de la commune de Livry à votre projet de "C6", elle vous avait été manifestée et expliquée à de nombreuses reprises, par écrit et oralement. Alors pourquoi ce mauvais remake du "hussard sur le pont".

Les habitants de Livry - votre circonscription -, particulièrement nombreux à cette réunion d'information, vous ont clairement manifesté leur position : c'est un non franc et massif. Nous voulons donc croire que la raison se fera entendre. Les Livryens sont mobilisés pour défendre leur cadre de vie, leur environnement, leur tranquillité, leurs raisons d'avoir choisi de vivre dans un village, contre un projet qui les menace. Livry n'a pas vocation à servir d'exutoire aux équipements qui gênent ailleurs, nous ne sommes pas une commune poubelle, nos espaces naturels doivent le rester. Village nous sommes, village nous voulons rester, et nous sommes prêts à en payer le prix.

Nous demandons donc au député d'agir dans deux directions :

- premièrement, et comme il s'y est engagé publiquement le 23 février en fin de réunion, de ne pas faire figurer de tracé de rocade sur le territoire de Livry sur les documents du nouveau schéma directeur de Melun ;

- deuxièmement, de demander au ministre de l'Équipement et des Transports de considérer comme sans objet sa demande de faire étudier une alternative à C5 pour le sud-est de Melun.

Nous serons ainsi assurés - au moins sur ce point - de continuer à vivre dans un cadre agréable où notre député sera toujours bien reçu.

La Commission d'Urbanisme



Deux cents personnes au moins s'étaient déplacées le 23 février pour assister à la réunion d'information sur le projet de voie dans les bois, et on a pu mesurer à cette occasion l'attachement des Livryens à leur cadre de vie : chasseurs, joggeurs, cueilleurs de champignons, de jonquilles, randonneurs ou simples promeneurs du dimanche, tous se sentent concernés. Le député Jean-Claude Mignon a eu beau enchaîner arguties et contrevérités pour défendre son projet, il a dû convenir que ce n'était pas une bonne idée et s'est engagé à le retirer. Dont acte, mais à nous de rester vigilants. La pétition, forte de plus de trois cents signatures, est partie chez le ministre des Transports. D'autres actions suivront.



JEUNESSE

En direct...

du conseil municipal Jeunes

Bourse aux jouets

Elle a lieu le 22 novembre dernier dans la salle prêtée par l'A.L.J.E.C. Environ une quinzaine de jeunes ont exposé des jeux et jouets à vendre. Dommage qu'il n'y ait pas eu davantage d'acheteurs !



A la bourse aux jouets, on trouve de tout...

Repas des anciens

Cécilia, Romain, Céline et Florian ont servi les petits fours pour l'apéritif du repas du C.C.A.S. Tout le monde était content.



Très stylé, ce serveur !

Terrain de basket

La peinture des lignes pour jouer au basket sera réalisée au printemps. On vous attend pour les matches.

Mini golf

Romain, Elsa et Xavier s'activent pour mener à bien ce projet.

Tir à l'arc

Il y a encore beaucoup de travail pour Benjamin, Florian et Jérémy.

Cours d'anglais

Céline, Aurélie et Cécilia ont terminé le projet et l'ont présenté au conseil municipal... à suivre.



Aurélie, Céline et Cécilia présentent au conseil municipal adulte le projet de cours d'anglais sur lequel les jeunes ont travaillé.

Le conseil municipal des jeunes a voté pour participer au concours "La santé au cœur de la ville". Les thèmes choisis sont 1) l'amélioration des relations entre habitants et 2) la lutte contre les pollutions de l'air et de l'eau.

Le CMJ, c'est super !

Aurélie

DU CÔTÉ DES ÉCOLES



Le samedi 16 décembre, le tirage de la tombola de Noël à l'école primaire a été l'occasion de fêter le départ en retraite d'Alice Lorotte, qui s'occupaient avec gentillesse des enfants de maternelle depuis 16 ans au côté des institutrices. Parents et enfants lui ont offert fleurs et cadeaux, ainsi que la municipalité ensuite.



Pour Noël, les enfants des écoles ont décoré un grand sapin érigé devant la mairie avec des guirlandes et décorations de leur fabrication.

Du 31 mai au 14 juin, la classe de C.M. 1 partira en classe de découverte dans la Drôme, à La Motte-Chalancon. Au programme : astronomie, spéléologie, fabrication de santons, visite d'une distillerie de lavande, d'une oliveraie, etc.

La kermesse des écoles aura lieu le samedi 15 juin

Le loto de la Caisse des écoles a connu en octobre une affluence record et les participants sont repartis avec les nombreux lots offerts par les commerçants et artisans de Livry. Les bénéfices financeront piscine, voyage scolaire, etc.



Pour les jardiniers

La Société d'horticulture et des jardiniers de France (siège social 59308 Valenciennes cedex), association loi de 1901, informe tous les amateurs de jardinage que son délégué local, M. James Lemaigre, 19, rue du Four-à-Chaux, se tient à leur disposition pour tous renseignements et inscriptions (tél. 64.09.19.65).

ANIMATION

Du côté de l'animation, le premier trimestre a été calme, mais les activités reprennent.

Dès le 13 avril, le Comité d'Animation vous propose un dîner concert à la cave de la Villa du Nil avec le groupe de jazz Formule Quatre. Se distinguant au sein des meilleurs orchestres de jazz traditionnel, ils ont joué avec les plus grands : Stéphane Grapelli, Bill Coleman, Memphis Spim, Henri Salvador... Participant aux festivals de Nice, Marciac ou Breda, ils se produisent dans les hauts lieux du jazz pari-



siens. Leur passion du jazz des années 40 leur permet de donner un spectacle fait de spontanéité et d'enthousiasme où leurs voix chaudes et colorées sont mises au service d'une musique chaleureuse. Ces musiciens et chanteurs hors pair - qui ont déjà sorti deux CD - seront à la Villa du Nil le 13 avril : un événement à ne pas manquer.

A cette occasion, le Comité d'Animation vous propose la formule repas-spectacle : apéritif, paëlla, fromage, pâtisserie pour 120 francs, inscrivez-vous vite !

Sont prévus ensuite un rallye cyclo-pédestre le dimanche 12 mai, le méchoui le 1^{er} juin, le tournoi de football inter-quartiers les 8 et 9 juin, la fête de la musique, etc.

La Commission Animation

RECENSEMENT MILITAIRE

Vous avez dix-sept ans :

Si vous êtes né en	Vous devez vous faire recenser au mois de
Avril, Mai, Juin	Juillet
Juillet, Août, Septembre	Octobre
Octobre, Novembre, Décembre	Janvier
Janvier, Février, mars	Avril

Comment faire ? Présentez-vous à la mairie muni du livret de famille ou d'une fiche familiale d'état civil et de votre carte d'identité ou votre passeport. ■

AFFAIRES SOCIALES

Téléphone C.C.A.S. : 60.59.04.00

Les assistantes maternelles agréées en font plus...

Le C.C.A.S. organise depuis quelque temps des réunions regroupant les assistantes maternelles agréées employées par les parents et qui habitent la commune.

Plusieurs projets sont en cours et en particulier la proposition d'activités pour les enfants que ces assistantes maternelles accueillent chez elles la journée. Ce sera un "plus" apporté par ces professionnelles qui sont agréées et déclarées auprès de l'U.R.S.S.A.F. Outre les avantages fiscaux pour les parents (aide C.A.F., déduction des impôts), ces assistantes maternelles souhaitent mettre en place ces activités pour les petits de notre village.

M.-F. L.



Le traditionnel repas du C.C.A.S. réunissait le 9 décembre une centaine de convives à l'A.L.J.E.C. Nos aînés et quelques élus ont apprécié le filet de rascasse sur fondue de poireaux, le gratin de courgettes accompagnant le canard au poivre vert, puis l'omelette norvégienne.

On pourrait voir à la table d'honneur le maire Michel Blanchouin, le conseiller général J.-C. Agisson, mais l'héroïne du jour était sans conteste Mme Lina Ancelin, dont nous avons célébré le centenaire quelques semaines plus tôt. Elle fut ovationnée par l'assistance tout entière.

Informations sociales en vrac :

- Le C.C.A.S. recherche des jeux et des livres éducatifs pour la petite enfance (prématernelle) ainsi que du matériel de puériculture (siège auto, poussette, lit, etc.)
- Quelques chiffres qui montrent le dynamisme du service d'aides ménagères, ceux des heures effectuées ces dernières années : 1992, 7 600 heures ; 1993, 8 200 heures, 1994, 8 100 heures, avec 6 aides ménagères. En 1995, on est passé à 7 aides ménagères et à 9 100 heures !
- Le voyage est fixé au jeudi 6 juin pour une destination

sympathique : Épernay et la Champagne. Retenez votre journée.

- Une somme de 150 F sera allouée aux jeunes effectuant leur service national sur présentation de leur titre d'incorporation. Se munir d'un R.I.B.
- Un service de portage de repas à domicile existe à Livry, tous renseignements au C.C.A.S. : 60.59.04.00.
- Bourse aux vêtements d'été les 13 et 14 avril 1996 à l'A.L.J.E.C.



A la bourse aux vêtements.

Quelques téléphones à retenir :

- L'Etape, écoute téléphonique pour les parents et les enfants, anonyme, tous les jours de 17 à 22 heures sauf le dimanche : 64.39.29.29.
- Allô Enfance maltraitée : 05.05.41.41.
- S.O.S. Femmes battues : 60.09.27.99. - 60.60.89.70.
- Violences conjugales : 45.84.51.51.
- Association ADES (Sida) : 64.39.25.93;
- Dépistage anonyme : 64.14.25.13, centre médico-social, 6 rue Bontemps à Melun.

ETAT CIVIL

Naissances :

CAZAUX Quentin	le 22-07-1995
PONGE Thomas	le 03-09-1995
LOURENCO Camille	le 23-09-1995
PONCHAUT Anne	le 09-11-1995
CHANTREL Appoline-Marie	le 18-11-1995
RABINEAU Caroline	le 20-12-1995
VALIENTE Agathe	le 12-01-1996
GERSTLE Clémence	le 31-01-1996
TISON Nicolas	le 18-02-1996

Mariages :

PHAM-MINH Chän et URSOT Béatrice	le 17-06-1995
DEFENIN Pascal et BERGHMANS-DODO Sophie	le 18-11-1995

Décès :

RATIER André	le 26-10-1995
DUBOIS Suzanne, veuve BALQUET	le 03-11-1995
GRUNERT Albert	le 03-11-1995
BAILLIEN Émilienne, veuve CLAUDIN	le 08-11-1995
RESTOUBLE Émile	le 09-11-1995
PERRIN Marie, veuve FAURE	le 30-12-1995

Le bloc-notes...

NOUVELLES PAROISSIALES

Prochaines messes pour la paroisse de Livry : samedi 30 mars à 18 h 30 ; dimanche 14 avril, 12 mai (Première communion), 9 juin (Profession de foi) à 10 h 30 ; samedi 29 juin à 18 h 30.

La campagne 1996 du Denier de l'Église est ouverte depuis le 18 février et les enveloppes sont ou seront distribuées dans les boîtes à lettres.

U.S.L.S.

Une certaine animation règne sur la place de Livry chaque jeudi et chaque dimanche vers 9 heures : c'est le rendez-vous des randonneurs. Ces sorties bi-hebdomadaires rencontrent un certain engouement : plus de 60 sorties en forêt en 1995. Les adhésions se multiplient grâce au slogan "un jour de sentier, une semaine de santé". Marcheurs confirmés ou débutants, jeunes ou moins jeunes, tous aiment prendre l'air dans la nature.

Pour l'U.S.L., l'année et la saison ont commencé par une "marche pour tous", le dimanche 14 janvier, où une soixantaine de participants ont effectué qui 5, qui 10 kilomètres. A l'arrivée, une médaille pour cha-

10 kilomètres à pied, ça use, ça use...

cun, et des coupes offertes par la mairie et le Comité d'Animation, ainsi que des filets garnis offerts par le magasin Stoc, partenaire de l'épreuve.

Le calendrier des manifestations à venir comporte entre autres le 28 avril la randonnée du muguet à Fosses, le 5 mai à Pontcarré, et une randonnée surprise concoctée en grand secret par le président. Mais tout d'abord, nous invitons tous les marcheurs aux 9^e Foulées de Livry, le dimanche 24 mars, ou toutes les catégories peuvent participer, de 5 à 79 ans. Tous renseignements au 60.68.40.59.

LA CHESNAIE

Calendrier du trimestre :
- anniversaires, à 15 h 30 : mercredis 24/4, 29/5, 26/6 ;
- cinéma, à 16 h 30 : mardis 9/4, 14/5, 11/6 ;
- projection de diapositives sur les Andes, à 15 h : mercredi 3/4 ;
- concert d'accordéon, à 15 h 30 : mardi 30/4 ;
- chants avec Edwige Belgy, à 15 h 30 : jeudi 9/5 ;
- concert de piano, à 15 h 30 : jeudi 23/5 ;
- repas A.R.P.A.C., à 19 h 30 : vendredi 29/3 ;
- exposition de peinture : Michel Plastre, vernissage vendredi 29/3 à 18 h 30.

F.N.A.C.A. Anciens Combattants

Le comité de la F.N.A.C.A. est une fois encore en deuil. Nous venons en effet d'apprendre le décès d'un de nos adhérents et amis, Maurice Oros, au terme d'une longue et cruelle maladie. Il était toujours présent à nos manifestations avec son épouse pour concourir à leur succès.

Malgré tout la vie poursuit son cours et nous préparons activement notre voyage annuel qui nous conduira cette année vers le golfe du Morbihan avec visite de Sarzeau, Auray, etc. Croisière sur le golfe, déjeuner à bord et escale à l'île aux Moines... un beau voyage en perspective.

LE BATEAU IVRE



Le Bateau ivre a inauguré le lundi 8 janvier dernier son nouveau projet : «Orphéo». Constitué de spectacles tels que «La Crosse en l'Air» de Jacques Prévert mis en scène par Sébastien Javelaud et interprété par Philippe Pillavoine, Orphéo est aussi civique. Issu d'un mouvement artistique, Orphéo s'engage également dans la vie publique.

Le journal associatif «Bateau Ivre», diffusé dans 6 000 boîtes aux lettres de Melun, invite la population à participer à des débats sur Radio France Melun et Radio H. Des invités tels que Rémy Degoul, secrétaire général du Colisée siégeant à l'Assemblée nationale, Anne Dunoyer de Ségonzac, responsable culturelle de la Fondation du Crédit mutuel, Lisebeth Berger, de l'association écologique «Le Jour de la Terre», ont exprimé leurs idées et actions pour une citoyenneté plus active.

Le Bateau Ivre sollicite vos réactions à ces débats qui ont lieu le



Le bloc-notes...

le dernier vendredi de chaque mois de 20 h à 22 h sur Radio H (107.3) en appelant au : 64.09.87.87 afin d'entreprendre ensemble des actions civiques en faveur du Progrès de l'Homme.

Pour plus de renseignement contactez Le Bateau Ivre au 43.40.65.71.

A.L.J.E.C.

Le début d'année à l'A.L.J.E.C. a été particulièrement copieux : les sections tournent à plein rendement, la nouvelle salle est quasi terminée, la soirée auvergnate, la choucroute des anciens et la soirée du cyclo ont rencontré le succès. Quand ces lignes paraîtront, le carnaval et l'expo de photos anciennes de Livry - ainsi que le concours photo - seront passés. Prochaines manifestations avant la Saint-Jean (22 juin) : le 4 mai une soirée musicale avec buffet et orchestre sur les années 70 et, le 11 mai, un concert de rock avec 2 groupes super.



Copieuse choucroute pour le club des anciens.

Le club des anciens, quant à lui, organise du 21 au 24 avril un voyage à Jersey : départ le dimanche 21 de Livry vers 13

heures, dîner et coucher à Saint-Malo ; le lundi traversée vers Jersey ; retour à Saint-Malo le mardi soir, dîner et coucher ; départ le mercredi matin et retour à Livry

vers 13 heures. Ce voyage vous est proposé - transport en car, bateau et repas - pour 1 201 francs. Il reste quelques places : contactez Lucienne Buchet au 60.68.27.34.



La "Saga africa" a clôturé le music-hall de l'A.L.J.E.C. le 19 novembre dernier : un grand succès.



Grâce à une bande de courageux bénévoles, les finitions de la nouvelle salle vont bon train.

Composition et impression
Imprimerie M.M. ☎ 64.10.46.46 RCS. Melun B 316 806 009

Scans Cl.Pestourie.